≥1 H#RAS

FECHA

SECCIÓN

16/01/2025 | **OPINIÓN**



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



CLAUDIA SHEINBAUM BUSCARÁ REUNIÓN CON EQUIPO DE TRUMP PARA TRATAR TEMA DE ARANCELES

Ante el anuncio del presidente electo de Estados Unidos, **Donald Trump** de crear una nueva oficina para cobrar aranceles de importación de mercancías, la presidenta **Claudia Sheinbaum** ya se prepara para intentar dialogar con el equipo de quien será el mandatario de Estados Unidos. Recordó que apenas se están aprobando los nombramientos de muchas de las designaciones que propuso Trump, por lo que habrá que esperar a que los equipos estén conformados. "Es algo que no es nuevo. Lo ha dicho varias veces. No

estamos de acuerdo, lo respetamos, pero el Tratado Comercial de América del Norte ha beneficiado mucho a Estados Unidos en empleo, producción y con el tratado nos complementamos México, Canadá y Estados Unidos. En la media que sigamos juntos podemos competir mejor con otras regiones y el objetivo es poder ampliarlo a otros países de América". Además, urgió al Instituto Nacional Electoral (INE) para que defina las reglas de cara a la elección judicial. La mandataria consideró que estas normas permitirán conocer la manera en que serán promovidos los candidatos a jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte. Consideró que es muy importante que el INE, lo más pronto posible, diga cuáles son las reglas y qué puede hacer un partido político. "Yo considero que un partido político puede llamar a participar, no así a llamar a participar por un candidato o a simular a través de una asociación civil", señaló. "Que se emitan las reglas claras de la elección, ahora que terminen los Comités de elegir (a los candidatos). El 31 de enero ya van a tener quién va a participar y que el INE con tiempo de anticipación difundir quiénes son los candidatos o candidatos a los puestos", agregó. Cabe recordar que hace unos días las ministras Loretta Ortiz, Yasmín Esquivel y Lenia Batres fueron denunciadas ante el INE por presuntos actos anticipados de campaña rumbo a las elecciones judiciales. Por otro lado, Sheinbaum destacó que en los foros para elaborar el Plan Nacional de Desarrollo han participado más de 17 mil personas y se han recibido 3 mil 479 propuestas. Por su parte, Jesús Ramírez Cuevas, coordinador de Asesores de la Presidencia de la República, indicó que los foros se han llevado a cabo en 25 estados. Detalló que se han recibido 3 mil 479 propuestas en ejes como gobernanza con justicia y participación ciudadana, desarrollo con bienestar, humanismo, economía, moral y trabajo y desarrollo sustentable. Estaremos atentos.

COMITÉ DE EVALUACIÓN DEL PODER EJECUTIVO REDUCE A POCO MÁS DE CINCO MIL A ASPIRANTES IDÓNEOS PARA EL PODER JUDICIAL; LOS SENADORES ADÁN AUGUSTO LÓPEZ Y GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, SIGUEN ATENTOS AL PROCESO

Aunque en el Poder Judicial está detenido el proceso para elegir a jueces, magistrados y ministros está detenido, donde sí está avanzando es en el Legislativo. Ayer, muy temprano la vocera del Comité de Evaluación del Poder Legislativo (CEPL), **Ana Patricia Briseño** aclaró que de las 10 mil 877 personas que se registraron a aspirantes a juzgadores, por un cargo de juzgador ante este Poder solo, poco más de 5 mil cumplen con la idoneidad y serán entrevistados como parte del proceso de selección. Ana Patricia Briseño informó que las entrevistas a aspirantes a ministros de la Corte y magistrados del Tribunal de Disciplina, de la Sala Superior y Administrativos del 1er circuito se llevarán a cabo hasta el 19 de enero. Y del 20 al 24 las entrevistas serán virtuales a aspirantes al TEPJF, así como magistrados y jueces de circuito. Por lo pronto, tanto el coordinador de Morena en el Senado, **Adán Augusto López Hernández**, como el presidente de esta cámara, **Gerardo Fernández Noroña**, están siguiendo de cerca el proceso para que este transparente y apegado a la legalidad.

21 H#RAS

PÁGINA

FECHA

16/01/2025

SECCIÓN

OPINIÓN



LOS DIPUTADOS <mark>RICARDO MONREAL</mark> Y <mark>SERGIO GUTIÉRREZ</mark> LUNA PREPARAN TEMAS PARA EL PRÓXIMO PERIODO ORDINARIO DE SESIONES

Muy concentrados se les vio al presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, **Sergio Gutiérrez Luna y** a **Ricardo Monreal**, coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, pues están trabajando de manera conjunta en el diseño de los temas que se analizará esta Cámara en el inicio del periodo ordinario que arranca el 1 de febrero. Aunque ya se ha adelantado que en este lapso los diputados pretenden avalar aproximadamente 40 leyes secundarias de las distintas reformas constitucionales que se aprobaron en el anterior periodo ordinario de labores y que Monreal insistió en que la reforma número uno a tratar en el periodo por arrancar, podría ser la reforma al Infonavit, lo cierto es que los líderes de los órganos de gobierno de esta Cámara deben acomodar los asuntos para que el tiempo les alcance y trabajar de manera conjunta con los senadores para agilizar el trabajo legislativo y evitar que una de las Cámaras le "enmiende la plana a la otra". Ya veremos.

DIPUTADO DEL PT, REGINALDO SANDOVAL PRESENTA INICIATIVA PARA PROHIBIR MAÍZ TRANSGÉNICO

Muy activo y a fin de allanar el camino para hacer realidad una de las propuestas de la presidenta Claudia Sheinbaum el líder de la fracción del Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados, **Reginaldo Sandoval** presentó una iniciativa de reforma para prohibir el maíz transgénico, ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. El proyecto con reformas al artículo cuarto de la Constitución plantea integrar al texto constitucional que: "el maíz es el alimento básico de consumo humano que otorga identidad nacional como elemento histórico y cultural". El texto agrega que "México es libre de maíz genéticamente modificado, se debe cultivar preferentemente en ecosistemas agrícolas sostenibles. La inobservancia será sancionada en los términos que dispongan las leyes". En artículos transitorios señala que, de aprobarse la iniciativa, el Legislativo tendría 180 días naturales a partir de la entrada en vigor del decreto para realizar las modificaciones a las leyes secundarias que correspondan.

SENADOR DEL PAN MARKO CORTÉS SE PRONUNCIA POR CONSTRUIR UN ACUERDO DE SEGURIDAD CON EU Y CANADÁ

Marko Cortés, senador del PAN, sigue muy activo tratando los temas que más preocupan a la población, en esta ocasión, insistió en que México debe construir un acuerdo de seguridad con Estados Unidos y Canadá con el propósito de combatir el crimen organizado y promover la estabilidad en la región. El político de Michoacán recordó que la seguridad es un desafío compartido que trasciende fronteras. "Las amenazas como el narcotráfico, el terrorismo y la migración irregular requieren un enfoque conjunto y coordinado", señaló. Por ello propuso establecer un marco de colaboración que incluya: Implementar mecanismos ágiles de intercambio de información sobre amenazas y actividades delictivas. 2. Desarrollar programas conjuntos de capacitación y dotación de recursos para fortalecer las capacidades de nuestras fuerzas de seguridad. 3. Establecer protocolos de cooperación en nuestras fronteras para asegurar una vigilancia efectiva y prevenir el tráfico de armas, personas y sustancias ilícitas. 4. Invertir en programas de desarrollo social y económico que aborden las causas fundamentales de la violencia y la criminalidad en nuestras comunidades. Cortés Mendoza expuso que un acuerdo de esta naturaleza no solo mejoraría la seguridad, sino también fortalecería los lazos de amistad y cooperación entre nuestras naciones.

PERIÓDICO

M H#RAS

PÁGINA

FECHA

\$F

SECCIÓN

16/01/2025

OPINIÓN



DIPUTADO RICARDO MONREAL CONSIDERA QUE DEBE HABER UNIDAD, ANTE LA LLEGADA DE TRUMP AL PODER

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y coordinador del grupo parlamentario de Morena, en San Lázaro, **Ricardo Monreal Ávila** afirmó que, ante el próximo cambio de gobierno en los Estados Unidos de América, es fundamental la unidad nacional y fortalecer el liderazgo de la titular del Ejecutivo. El legislador encabezó la firma de convenio de colaboración entre la Cámara de Diputados y Barra Mexicana, Colegio de Abogados, A.C., y ahí subrayó la importancia de que el Congreso de la Unión estén muy claros en que la etapa que viene "está llena de incertidumbre y que, si México se mantiene unido, vamos a superar los retos y desafíos". Apuntó que el gobierno entrante de los Estados Unidos de América ha hecho preliminarmente anuncios que como legisladores y parte de un Poder de la Unión nos tiene en reflexión, pues la creación de una oficina de aranceles especiales nos pone a pensar porque tenemos que reaccionar desde el punto de vista legislativo, y es un momento clave para mantener la unidad nacional. Enfatizó que no es la primera ocasión en que el país se enfrenta a este tipo de desafíos; por ello se congratuló de la firma de convenio porque representa acercarse al conocimiento jurídico que se encuentra agrupado en la Barra Mexicana, Colegio de Abogados. En este sentido, consideró que la firma del convenio, impulsada por el presidente de la Comisión de Ciencia Tecnología e Innovación, el diputado **Eruviel Ávila Villegas** (PVEM), es clave, ya que una sociedad sin un Estado de derecho fuerte es una sociedad destinada al fracaso y a la debilidad institucional.

ALEJANDRO MORENO, LIDER DEL PRI ANUNCIA NUEVOS NOMBRAMIENTOS EN SU PARTIDO

El presidente del PRI, **Alejandro Moreno**, ya inició a "mover las fichas" rumbo al fortalecimiento de la estructura del tricolor y designó a siete voceros del partido. El también senador nombró a los nuevos titulares en las secretarías de Organización,

Operación Política, Gestión Social y Diversidad. Los voceros del partido son: las senadoras Anabell Ávalos y Paloma Sánchez; la diputada Ana González; el extitular de la Condusef, Mario di Costanzo; Bryan Mendarozqueta, Karla Ayala y Jaqueline Hinojosa. También nombró a Alfredo Ramírez Durán como titular de la Secretaría de Diversidad.

Antes, el dirigente nacional del tricolor informó de la designación de Jorge Meade como secretario de Organización. Además, confirmó el nombramiento del exgobernador de Tamaulipas, Manuel Cavazos Lerma y designó a Gris Pereznegrón como secretaria de Gestión Social. También dio a conocer el nombramiento de Tony Rodríguez como delegado general del CEN del PRI en la Ciudad de México, y dijo que su experiencia y compromiso serán clave para fortalecer la estructura y consolidar el gran trabajo que encabeza Israel Betanzos al frente del partido en la capital del país. No los perderemos de vista.

SENADOR DE MC, CLEMENTE CASTAÑEDA, URGE QUE SE APRUEBE REFORMA PARA REDUCIR JORNADA LABORAL

El coordinador de Movimiento Ciudadano en el Senado, **Clemente Castañeda**, se sumó a las voces de miles de trabajadores que han pedido la disminución de su jornada laboral y en su calidad de representante popular el legislador urgió a la Cámara de Diputados y la Cámara de Senadores retomar el procedimiento legislativo para analizar, discutir y aprobar las iniciativas que proponen reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas. En una proposición con punto de acuerdo que presentó ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión en conjunto con el diputado **Pablo Vázquez Ahued**, el senador por Jalisco también planteó exhortar a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social del Gobierno de la República a ejecutar políticas públicas integrales para aumentar la generación de empleos formales en el país y para reducir la brecha de género en el ámbito laboral. En su exposición de motivos, el legislador de la Bancada Naranja señaló que durante el periodo 2018-2024 se crearon apenas 2 millones de empleos formales, cifra muy por debajo de los 7 millones de puestos de trabajo

PERIÓDICO

21 H#RAS

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

16/01/2025

OPINIÓN



prometidos. Importante la propuesta pues las cifras oficiales indican que en diciembre de 2024 se perdieron 405 mil 259 puestos de trabajo, lo cual es mayor a los 213 mil 993 empleos creados en todo ese año. E n este sentido, el legislador agregó que la pérdida de empleos formales y la falta de generación de los mismos no son las únicas señales de alarma, pues los datos reflejan que persiste una brecha laboral entre hombres y mujeres pues la tasa de participación laboral de los hombres es de 76.4%, mientras la de las mujeres de apenas 46.3%.

DIPUTADO DEL PAN, HÉCTOR SAÚL TÉLLEZ, CONSIDERA UNA CARTA DE BUENAS INTENCIONES **EL PLAN MÉXICO**

Fuertes críticas lanzó el vicecoordinador económico del Grupo Parlamentario del PAN, Héctor Saúl Téllez, pues consideró que el Plan México presentado por la presidenta Sheinbaum presenta cifras optimistas que difícilmente se alcanzarán, sobre todo en materia de inversión extranjera, derivado de la desconfianza que han generado las políticas de las administraciones de la autoproclamada Cuarta Transformación. "277 mil millones de dólares es una cifra poco realista y fantasiosa, porque la inversión extranjera de enero a septiembre de 2024 apenas llega a 31 mil millones de dólares, además de que en el sexenio de López Obrador hemos tenido altibajos que explican que la economía no genera confianza a los inversionistas", precisó. El panista destacó que el promedio de inversión extranjera en el periodo de Enrique Peña Nieto fue de 27 mil 953 millones de dólares al año y en el periodo de López Obrador fue de 27 mil 195.1 millones de dólares, es decir que con Peña Nieto fue mayor por 857 millones de dólares; por otro lado, la falta de confianza en los inversionistas en México se tradujo en una fuga de capitales que alcanzaron casi 947 mil millones de pesos, desde el inicio del sexenio de López Obrador a junio de 2024. Por lo que se refiere al Producto Interno Bruto (PIB), mientras que el gobierno proyecta un crecimiento en un rango del dos al tres por ciento; los especialistas advierten que en 2025 se registrará desaceleración económica y el PIB solo alcanzará un crecimiento del 1.2%. "Esto nos deja claro que se espera un 2025 registre bajo crecimiento y desaceleración de la economía, aspecto que contrasta con el Plan México en el que se menciona posicionar a México entre las principales economías mundiales y promover un desarrollo económico equitativo y sostenible", señaló. El tiempo dirá si el panista tiene razón, pero por el bien de México confiemos en que no ¿Usted qué opina?

ZOÉ ROBLEDO ANUNCIA CONSTRUCCIÓN DE ESTANCIAS INFANTILES EN CIUDAD JUÁREZ

Buenas noticias para los habitantes de Ciudad Juárez Chihuahua, concretamente para las mujeres, pues a fin de promover el bienestar de las niñas y niños y ayudar a las madres de familia que se dedican a la maquila, Zoé Robledo, director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), presentó los 12 nuevos Centros Educativos y de Cuidado Infantil (CECI) que se construirán en esa entidad a lo largo del 2025. Precisó que estos comenzarán a construirse el próximo 30 de abril, con motivo del Día del Niño y la Niña en México, para concluirlos el 11 de octubre de este año, Día Internacional de la Niña. Detalló que los primeros cinco centros CECI se construirán en predios donados por el gobierno municipal, que serán los de prestación directa, y estarán en: Fraccionamiento Las Gladiolas, Etapa II. Colonia Municipio Libre. Fraccionamiento Paraje de Oriente 17. Fraccionamiento Senderos de San Isidro, Etapa VIII. Fraccionamiento Urbivilla del Cedro, Sección IV, Etapa 10. Además, destacó que otros cinco centros CECI más estarán en varias empresas y contarán con espacio para mil 260 menores beneficiados. Robledo Aburto indicó que los ejes del modelo de educación de los CECIs son: interacciones de calidad, la figura de mentora educativa, sensibilización y profesionalización del cuidado, la prevención y atención a la salud, así como la alimentación equilibrada y suficiente.

≥1 H#RAS



OPINIÓN



SENADOR IGNACIO MIER, DE MORENA, AFIRMA QUE SE ANALIZARÁN CON RESPONSABILIDAD LOS CAMBIOS QUE LOS DIPUTADOS ALISTAN A LA LEY DE INFONAVIT

El vicecoordinador de Morena en el Senado, **Ignacio Mier Velazco**, afirmó que esta Cámara estará atenta para analizar con responsabilidad los cambios que los diputados realizarán a la reforma a la Ley del Infonavit. Explicó que donde se encontró el mayor problema de corrupción es en los órganos directivos, por eso es el fondo de la discusión. En este sentido, consideró que en éstos debe haber pluralidad, diversidad y que se tiene que garantizar, conforme a los fondos establecidos, la paridad. "Se están escuchando voces, mi opinión personal es que deberían ser cuatro los integrantes y que hubiera voto de calidad. Tal como está la sección instructora, aquí en la Cámara de Diputados". Estaremos atentos.

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ASEGURA QUE EL GOBIERNO DE SHEINBAUM BUSCARÁ MAYOR COLABORACIÓN CON EU

El vicecoordinador de Morena en San Lázaro, Alfonso Ramírez Cuéllar ha demostrado eficiencia y sobre todo compromiso y lealtad con la presidenta, pues combina muy bien su trabajo legislativo y el de campo para coadyuvar al gobierno. En esta ocasión aseguró que la presidenta Claudia Sheinbaum buscará mayor colaboración con la administración del virtual presidente de Estados Unidos, Donald Trump. "Hay una determinación de colaborar con el Gobierno de Estados Unidos, con el presidente Trump y con nuestros socios de Canadá. Queremos fortalecer la región de América del Norte, combatiendo la violencia, reduciendo el consumo de drogas, parando el tráfico de armas, pero alcanzando mayores niveles de cooperación tanto en la política comercial como industrial", manifestó. Ramírez Cuéllar dijo que, es preciso realizar, de manera urgente, una vez que Donald Trump asuma la presidencia de Estados Unidos, el próximo 20 de enero, una reunión cumbre entre mandatarios de ese país, México y Canadá, para fortalecer la unidad de América del Norte y establecer lineamientos claros de cooperación para resolver los problemas que más preocupan, así como preparar la revisión del T-MEC. Subrayó que esta cumbre es primordial para crear nuevas instituciones que fortalezcan la región y se deben abordar los temas de violencia, drogas, tráfico de armas y un acuerdo en materia de seguridad. Además, un acuerdo migratorio que permita atender la problemática de Honduras, El Salvador, Venezuela, Guatemala y ordenar el flujo migratorio con nuevos acuerdos en materia laboral y alistar la revisión del T-MEC.

MARCO RUBIO, PRÓXIMO SECRETARIO DE ESTADO DE EU, VE POSIBLE ACCIÓN MILITAR EN MÉXICO PARA COMBATIR LOS CÁRTELES. PERO SE PRONUNCIÓ POR LA COOPERACIÓN

Durante su audiencia con el Comité de Relaciones Exteriores del Senado de Estados Unidos, el senador de Florida **Marco Rubio**, nominado como jefe de la diplomacia estadunidense por el presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump sorprendió por su congruencia y dio muestras de interés de cooperar con México para combatir la inseguridad, pues aseguró que la posibilidad de una "acción militar" en México, para combatir a los cárteles, es "una opción" a la mano del próximo presidente de Estados Unidos. Cuestionado sobre si habrá una "acción militar" al sur del Río Bravo, el próximo secretario de Estado aseguró que se buscará trabajar en cooperación con México, pero también señaló que los cárteles representan una amenaza que habrá que combatir. Cabe destacar que Rubio calificó de "herramienta imperfecta" la posibilidad de designar a los carteles como organizaciones terroristas extranjeras, pero no lo descartó.

www.hectormunoz.com.mx/
Twitter @hector munoz
Instagram jhectormunoz
Facebook Héctor Muñoz